
Motion Dzung Dacfey, WettiGrünen, vom 20. Oktober 2016 betreffend Einführung einer Fragestunde im Einwohnerrat

Antrag

Am Schluss jeder Einwohnerratssitzung soll neu eine allgemeine Umfrage traktandiert werden. Darin soll den Einwohnerräten Gelegenheit gegeben werden, kurze Fragen an den Gemeinderat und die Verwaltung zu stellen. Die Beantwortung soll wenn möglich unmittelbar und ebenfalls mündlich erfolgen.

Begründung

Die schriftliche Erstellung von Motionen, Postulaten, Interpellationen und kleinen Anfragen, und ihre Beantwortung verlangt und führt zu einem grossen Aufwand. Mit der Einführung einer „kleinen Fragestunde“ soll eine niederschwellige Möglichkeit geboten werden, kurze Informationen direkt von Gemeinderat und Verwaltung einzuholen, ohne formelle Vorstösse einreichen zu müssen. Damit wird die Effizienz des Ratsbetriebs gesteigert.

Dieses Instrument ist auch im Geschäftsreglement des Einwohnerrats Obersiggenthal vorgesehen und wird dort rege genutzt.

Zusätzlich soll geprüft werden, ob und wie diese „kleine Fragestunde“ auch für Zuschauer und Zuschauerinnen auf der Tribüne geöffnet werden kann. Damit könnte die demokratische Mitsprache und das Interesse am Einwohnerrat gestärkt werden.
